

LA TURQUIE.—Les dernières nouvelles sont à la guerre : la Russie fait d'immenses préparatifs et menace de passer la frontière.

UN ASSAUT DE DÉLICATESSE.—Un prêtre bien connu pour son zèle et son dévouement vint, il y a quelque temps, trouver un riche banquier pour lui parler d'une affaire pressante : " Monsieur, lui dit-il, vous avez perdu il y a quelque mois un portefeuille contenant dix mille francs. Je ne viens pas vous remettre cette somme complète, mais je remplis à la fois la mission d'avocat et celle de confesseur. Je restitue ce qui reste de vos valeurs, et j'intercède pour le malheureux qui se les appropriâ. Il est jeune, et il fut entraîné. La vue de cet or lui fit voir toutes les jouissances qu'il aurait sous la main s'il le conservait frauduleusement. Il chercha les jouissances les plus humaines et les plus tristes. Les plaisirs qu'il poursuivait le conduisent à la mort. En ce moment, il expire dans les bras de sa pauvre mère. Je viens implorer le pardon du pécheur et vous restituer ceci."

Alors le prêtre présenta au banquier un portefeuille contenant des valeurs étrangères, plus six billets de cinq cents francs souscrits par la mère à une date, afin que son enfant n'emportât pas de remords dans la tombe. Cette femme était dans une médiocrité voisine de la misère.

Le banquier eut les larmes aux yeux. " Monsieur l'abbé, dit-il, je reprends ces valeurs qui m'appartiennent, mais je refuse le prix que cette malheureuse mère veut mettre à mon indulgence. Dites-lui que, m'associant à sa douleur, je suis heureux de lui prouver non-seulement mon peu de rancune contre son fils, mais l'estime que je fais de tant d'abnégation et de dévouement maternel."

Le prêtre alla porter au chevet du mourant ces consolantes paroles, et l'enfant prodigue mourut en paix, tenant les mains de sa mère dans les siennes et bénissant le nom de l'homme généreux qui adoucissait l'amertume de sa dernière heure.

UNE curieuse aventure est arrivée une de ces nuits dernières, rue Montmartre.

Un ivrogne passait, le sieur Philippe Bochou, domicilié 123, rue Saint-Jacques. Pendant qu'en titubant il va d'un côté à l'autre du trottoir, il heurte à un passant attardé.

—Tiens, pochard ! gronde le passant.

Et il lui lance dans la figure un si formidable coup de poing que l'ivrogne, tout saignant, tombe par terre.

Pendant que le passant brutal s'enfuit, on accourt à l'aide du pauvre diable, on le porte chez un pharmacien, et là, ô surprise ! on découvre qu'un magnifique diamant—évidemment